
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 儀間 盛昭 1 

（１）保育行政について 

（２）教育行政について 

（３）観光行政について 

（４）市政運営について 

９ 

月 

14 

日 

(火) 

 

第

１

日

目 

2 新垣亜矢子 
2 
～ 

3 

（１）教育行政について 

（２）新型コロナウイルス感染者への支援について 

（３）行政運営について 

3 仲田 政美 
4 
～ 

5 

（１）新型コロナ感染防止対策について 

（２）生理の貧困対策について 

（３）教育行政について 

（４）防災・減災対策について 

（５）交通安全対策について 

4 宜保 安孝 
6 
～ 

7 

（１）保育行政について 

（２）福祉について 

（３）教育行政について 

（４）都市計画審議会について 

（５）災害復旧について 

5 大田 善裕 8 

（１）学校給食費の無償化について 

（２）市民生活の安心・安全について 

（３）令和４年度の予算編成について 

 

 

 

 

 

  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

6 波平 邦孝 
9 
～ 

10 

（１）教育行政について 

（２）ナイター設備について 

（３）保育行政について 

（４）市内の公園整備について 

（５）市長公約について 

（６）行政 DX 化について 

９ 

月 

15 

日 

(水) 

 

第

２

日

目 

7 新垣 龍治 11 

（１）豊見城市新型コロナウイルス感染症緊急経

済対策（第５弾）について 

（２）スポーツ振興について 

（３）子育て支援のとりくみについて 

（４）災害対策について 

8 要  正 悟  12 

（１）上田高架下の有効利用について 

（２）教育行政について 

（３）学童設置について 

（４）自治会について 

9 伊敷 光寿 13 

（１）新型コロナウイルス感染症について 

（２）豊見城市キッズランチ応援事業について 

（３）道路行政について 

（４）与根西部土地区画整理事業について 

（５）ＦＣ琉球ビーチサッカークラブについて 

10 真栄里 保 14 

（１）新型コロナの対応について 

（２）コロナに伴う支援について 

（３）市長公約との関連について 

（４）災害避難について 

（５）饒波川の環境保全と活用について 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

11 徳元 次人 15 

（１）学校教育について 

（２）農業振興について 

（３）安全安心まちづくりについて 

（４）行政ＤＸ化について 

（５）地方創生について 

（６）殺処分ゼロについて 

（７）人事について 

９ 

月 

16 

日 

(木) 

 

第

３

日

目 

12 宜保 龍平 

16 

～ 

17 

（１）市の鳥制定について 

（２）沖縄振興策について 

（３）子ども医療費無料化について 

（４）本市の財政について 

（５）コロナウイルス対策について 

13 川満 玄治 18 

（１）新型コロナワクチンについて 

（２）職員の服務・定数・任用給与等・人事関連に

ついて 

（３）道路行政について 

（４）「監査」について 

14 楚南 留美 

19 

～ 

20 

（１）新型コロナウイルスワクチン接種事業につい

て 

（２）新型コロナウイルス感染症流行による救急

業務の現状について 

（３）市民が安心して暮らせる消防体制の強化に

ついて 

（４）コロナ禍での本市における高齢者フレイル

予防について 

15 瀬長 恒雄 21 

（１）住宅リフォーム支援事業について 

（２）文化財行政について 

（３）特別障害者手当について 

（４）給食センターの分離、新設について 

（５）災害復旧について 

（６）与根体育施設損失補償費について 
 

 
 
 
  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

16 瀬長 宏 

22 

～ 

23 

（１）与根体育施設設置条例について 

（２）与根西部土地区画整理事業について 

（３）就学援助について 

（４）いじめ自殺裁判について 

９ 

月 

17 

日 

(金) 

 

第

４

日

目 

17 新垣 繁人 

24 

～ 

25 

（１）教育行政について 

（２）災害対策について 

（３）与根体育施設（サッカー場）について 

（４）市政運営について 

18 大城 吉徳 

26 

～ 

27 

（１）コロナウイルス感染症について 

（２）保育行政について 

（３）学校給食費無償化について 

（４）豊見城警察署豊見城詰所の跡地利用について 

（５）県道整備について 

（６）農業振興策について 

（７）公営住宅の申請手続きについて 
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通告番号 1 

（質問者：儀間 盛昭）1回目の質問形態【一問一答】 （９月 14 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

 

来年４月開所に向けた、放課後児童クラブ事業の取り組みにつ

いて質問します。 

（ア）伊良波小学校区の取り組み状況 

（イ）座安小学校区の取り組み状況 

 

（２）教育行政につ

いて 

 

①豊崎中学校開校めざす取り組みについて 

 

②豊崎中学校への通学路となる市道 257 と 203 号線の交差点付

近のその後の取り組み状況について 

 

（３）観光行政につ

いて 

①瀬長島憩いの場整備として、観光客対応可能なマリーナ整備を

するべきだと思いこの提案をしてきたが、その後の対応、見解に

ついて質問します。 

 

②豊崎海浜公園にハーリー舟船揚げ場整備を求めてきたが、その

後の対応について質問します。 

 

（４）市政運営につ

いて 

 
 

健全な財政運営目指すことと、豊見城市でも官製ワーキングプ

アがないことを目指す立場で以下の点を質問します。 

（ア） 市役所窓口業務委託における、契約で定めている正規非

正規の雇用は維持しているのかその現状について 

（イ） 学校給食センターの業務委託における、労働者の正規非

正規の雇用は維持しているのかその現状について 

（ウ） 公園の指定管理における、労働者の正規非正規の雇用は

維持しているのかその現状について 
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通告番号 2 

（質問者：新垣 亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】（９月 14 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて         

 

 

①ハワイ州での国際交流事業について 

（ア）令和３年６月議会の一般質問答弁において「事業中止」との

答弁であった。教育委員会はコロナ禍だからこそ今年度は

リモートで交流を実施したいと提案をしている。中止としたの

は市長部局の判断ミスだと考えるが市長の見解を伺う。 

 

（イ）グローバルな人材育成に力を入れるのであれば是非とも交

流事業を実施すべきだと考えるが、今後の方向性につい

て、市長の見解を伺う。

 
②ディスレクシアという視覚障がいのある方が見やすい文字として

ユニバーサルデザインの文字が使われるようになり、本市広報と

みぐすくと議会だよりの一般質問の文字にも採用している。市内

小中学校でもプリント作成に UD デジタル教科書体を積極的に

使用すべきと考えるが見解を伺う。 

 

③与根体育施設サッカー場再整備について 

（ア）３月議会で議員提出により条例の一部改正を行った。それ

に伴うサッカー場再整備を求めているが動きがみられない。

議会議決を重く受け止め、同じ場所でサッカー専用施設の

再整備が必要と考えるが、市長の見解を伺う。 

 

（イ）教育委員会から何度も要求したにも関わらず、令和３年４月

から与根体育施設管理費は予算がつかず管理が出来てい

ない状態であった。早急に管理費をつけるべきだったと考

えるが、サッカー場の市民利用が停止していたのは教育定

例会議で、管理費流用の議決に対し、教育委員が「市長の

意見を聞いてから」などと、期限があるにも関わらず議決を

保留にしたからだと認識している。教育委員会は市長部局

から独立した組織のはずだが、何故このような発言が繰り返

されたのか、市長の見解を伺う。 

 

（ウ）現在任命されている教育委員は全員が山川市長の推薦で

選任された方々。教育委員としての役割に疑問を感じる。

任命にあたり教育委員会・委員がどのような立場であるのか

理解するための研修等は行われているものなのか伺う。 

 

④学校給食用物資の発注方法の変更について伺う。 
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（２）新型コロ ナウイ

ルス感染者への

支援について 

 

①新型コロナウイルスへの感染で自宅療養又はホテル療養を余儀

なくされた市民（該当者）に対し、即座に市独自の支援金を給付

すべきと考えるが見解を伺う。 

 

②新型コロナウイルス感染者が、軽症で自宅療養する方や濃厚接

触者で自宅待機となった場合、沖縄県が行っている配食サービ

スは基本的にひとり親や独居の方で感染者のみが対象。PCR

検査は陰性だが濃厚接触者で自宅待機や同居家族の配食は

基本的に自費でサービスを受けている。市独自で長期化する自

宅療養や自宅待機世帯の経済的負担を軽減するため、日用品

や食料品、食事セット等の配布を無料で実施すべきと考えるが

見解を伺う。 

 
（３）行政運営につ

いて 

 

 

 

 

 

①山川仁市長就任から３年、市職員採用人数が大幅に増員され

た。この増員で市長が強く訴えていた職員の疲弊は改善され、

組織力が強化されたのか現在の状況を伺う。 

 

②行政は計画に則って事業計画を実施していくべきだが、豊見城

市行政改革アクションプラン（第５次）との整合性について伺う。 

 

③例規審議会について 

（ア）審査を省き、持ち回り審議で変更されている例規について、

山川市長就任後、これまでに持ち回り審議で済ませた件数

を伺う。 

（イ）例規審議会は法律・例規の内容を熟知している、あるいは

勤務年数が長く詳しい職員が審査をすべきと考え、以前の

ように部長級が加わるべきと考えるが見解を伺う。 

 

④令和２年 12 月議会において、議会より「令和元年度決算に対す

る付帯決議」が提出されたことを受け、その後の予算執行に配

慮されていると期待しているが、状況を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：仲田 政美）1回目の質問形態【総括質問】 （９月 14 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナ感染

防止対策につい

て 

 

①入院が必要で、宿泊療養施設を希望しているが入れず、自宅療

養を余儀なくされている市民の実態数を伺う。 

 

②そのうち、一人暮らし所帯の実態数を伺う。 

 

③親族等から支援を受けることが困難な自宅療養者に対し、食料

品等の生活必需品を状況に応じた内容で供給する考えはない

か見解を伺う。 

 
（２）生理の貧困対

策について 

生理用品の無償配布について 

①市内 5 か所で生理用品の無償配布を行っているが、各施設に

何人分準備されているか、又、コロナ禍の経済的負担軽減を図

る上では、しばらく無償配布は必要と考えるが、見解を伺う。 

 
②市内小学校への配備は、今後日常的サービスとして提供できな

いか見解を伺う。 

 

（３）教育行政につ

いて 

①本市には、空手発祥の地沖縄の、世界に誇る空手の殿堂があ

る。その「沖縄空手会館」を、未来を担う子供たちの学びの場の

一つに、「見学会」や「体験等」として活用できないか見解を伺

う。 

 
②ヤングケアラーについて 

（ア）本市におけるヤングケアラーの実態調査実施について見解

を伺う。 

（イ）福祉・介護・医療・教育など関係機関等へ周知、連携し支援

する考えについて見解を伺う。 

（ウ）学校現場での、講話等を通した子どもたちへの意識啓発及

び相談窓口の開設について見解を伺う。 

 

③市内小・中学校におけるオンライン授業の取組みについてその

進捗状況を伺う。 

 

④新入学準備金について 

新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえ、文部科学省が示

す基準単価に引き上げるべきと考えるが見解を伺う。 

 

⑤豊見城市青少年国際交流事業について 

令和４年度の事業実施に向けての見解を伺う。 
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（４）防災・減災対策

について 

災害対応力を強化する女性の視点について 

①本市防災会議の女性委員の人数、及びその割合を伺う。 

 
②男女共同参画の観点から、防災復興ガイドラインの周知・活用

の徹底についてどのようになっているか伺う。 

 

（５）交通安全対策

について 

令和２年９月議会で、豊崎地域の安全対策について一般質問しました

が、その進捗状況を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：宜保 安孝）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 14 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

 

緊急事態宣言中に於ける登園自粛期間での市の対応について 

①市内保育園についてどのような指示や要請を行ったか伺う。 

 

②それに伴いどのような支援を行ったか伺う。 

 

③どの子に対しても公正公平な支援が行えたか伺う。 

 

④園庭が無い保育園の児童は、この期間中公園等が利用できず

の状態でした。打開策がないか伺う。  

（２）福祉について 

 

児童デイサービスについて 

①気になる子を支援する「児童デイサービス」の役割についてどの

ような見解をもっているのか伺う。 

 

②近隣市町村と比較した時の施設数や充実度について伺う。 

（３）教育行政につ

いて 

 

①空調機（エアコン）の管理について 

（ア）各教室等に設置されている空調機（エアコン）の洗浄は定

期的に行われているか伺う。 

（イ）市が予算を付けて計画的に定期洗浄が行えないか伺う。 

 

②安全対策について 

上田小、上田子ども園入口に設置されているラバーポールの

安全性について保護者や地域自治会より問い合わせがありまし

た。子ども園から下ってくる車がなんらかのハンドル操作ミスが生

じた場合、簡単に突破できます。しっかりとした石柱等に変更で

きないか伺う。 

 

③新教育長へ伺う 

（ア）豊見城市の今後の教育行政への想いについて伺う。 

（イ）本員は、6 月議会における教育長任命の同意案について反

対票を投じました。その理由は、ひとつ、前回市長選の際、

瀬長教育長が顧問を務める部活中の生徒に、現山川市長

を紹介する等の行為があったとの情報(苦情)が寄せられて

いたためでありました。 

そこで、瀬長教育長に直接伺いますが、このような事実は

あったのでしょうか。 

 

④前教育長の退任式について 

市長が主催しての退任式が行われなかった事について、多く

の市民や職員から疑問の声があがった。政治姿勢に差異があっ

てもそこは、一人の人間として大きな心で見送るべきではなかっ

たか。市長の見解について伺う。 
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（４）都市計画審議

会について 

 

①任命される委員の所属について具体的に伺う。 

 

②令和２年度の委員の男女構成比率について伺う。 

 

③令和３年度の委員の男女構成比率について伺う。 

 

（５）災害復旧につ

いて 

県道７号線（消防署向い）の土砂崩れが歩道上においてそのま

まの状態にあり、通学中の生徒や地域自治会より早期復旧の要望

がある。県との調整について伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：大田 善裕）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 14 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校給食費の

無償化について 

①予算化の見通しについて 

 

②所得制限を設けずに全ての子育て世帯を対象にするのか 

 

③段階的無償化の手法について 

 

（２）市民生活の安

心・安全について 

①コロナ禍における家庭内でのＤＶや児童虐待、性暴力の増加が

指摘され、さまざまな問題がこれまで以上に浮き彫りになってい

ます。市の対応について伺う。 

②①に関連し、市民より市役所への警察官ＯＢを配した相談窓口

の設置を望む声もあるが見解を伺う。 

 

（３）令和４年度の予

算編成について 

未曽有の事態に直面した今、停滞した社会経済活動の立て直

しが急務である。令和４年度予算では、経済対策として公共事業

などの財政出動を拡大し、苦境に立つ飲食店やその他サービス産

業への民間消費の波及効果を狙うのがよいと考える。 

市長のご所見を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：波平 邦孝）1回目の質問形態【一問一答】 （９月 15 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①本市の教育行政について新教育長の抱負と描くビジョンを具体

的に伺う。 

 

②「GIGA スクール構想」等の新しい教育スタイルの確立につい

て、現場第一線で努めてきた新教育長の見解を具体的に伺う。 

 

③豊崎中学校開校へ向けて、市内中学校区の校区緩和や校区見

直しを行う必要があると考えるが、新教育長の見解を具体的に

伺う。 

 

④「スポーツの街とみぐすく」の確立へ向けて、本市の小中学生を

対象としたスポーツ大会における県外派遣費助成について、増

額に向けた見直しを行っていく考えがないか新教育長の見解を

具体的に伺う。 

 

（２）ナイター設備に

ついて 

①令和元年 6 月議会、9 月議会において、伊良波中学校区域へ

のナイター設備について、一般質問を行いましたが、早期設置

へ向けた現状と課題、今後のタイムスケジュールを具体的に伺

う。 

 

②豊見城小学校、長嶺小学校グラウンドのナイター利用につい

て、これから訪れる冬季期間の対応について本市の見解を具体

的に伺う。 

 

（３）保育行政につ

いて 

①２０２２年４月開園認可予定の新園・分園について 

法人認可及び施設建築の進捗状況（タイムスケジュール）を

伺う。 

 

②開園に必要な保育従事者の人材確保について具体的な進捗

状況を伺う。 

 

③各園定員増の見込み数を具体的に伺う。 

 

④園の保育教育に感銘をうけた保護者が希望する園に入所（園）

できるよう、本市としてあらゆる施策を講じてほしいと強く考える

が本市の見解を伺う。 
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（４）市内の公園整

備について 

①長嶺城址公園整備へ向けた調整状況、今後のタイムスケジュー

ルを伺う。 

 

②現在使用停止になっている市内公園遊具の再整備について、

現在の進捗状況と再開への目途を伺う。 

 

③令和元年９月議会、令和２年９月議会において、豊見城総合公

園内にあるウォーキングコースの再整備について一般質問を行

いましたが、ゴムチップ舗装への施工や園路の改築工事につい

て、現在の進捗状況と予算化への目途を伺う。 

 

（５）市長公約につ

いて 

①子ども改革について以下を伺う。 

（ア）習い事助成事業で子育て世代の経済的負担軽減について

進捗状況を伺う。 

（イ）給食費の無償化について進捗状況を伺う。 

（ウ）学童保育料の引き下げについて進捗状況を伺う。 

 

②家に来てくれる市内バスの運行について、具体的な内容と進捗

状況について伺う。 

 

（６）行政 DX 化に

ついて 

令和 3 年度施政方針には「最新のデジタル技術を活用した効

果的・効率的な市民サービス、行政運営、シティプロモーションに

ついて積極的に取り組む」とあるが、市民並びに行政職員にとって

どのようにプラスになるのかを具体的に伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：新垣 龍治）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 15 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）豊見城市新型コ

ロナウイルス感染

症緊急経済対策

（第５弾）について 

 

①キッズランチ応援事業について以下を伺う。 

(ア)事業内容について伺う。 

(イ)実施結果について伺う。 

 

②「生理の貧困」対策事業の内容について伺う。 

 

③公共交通事業者（路線バス、タクシー）応援事業についての内

容を伺う。 

 

（２）スポーツ振興に

ついて  
①サッカーの市内環境整備について現状を伺う。 

 

②サッカー関係者からの要望を伺う。 

 

③スポーツ拠点エリア基本構想について伺う。 

 

④市内小中学校サッカーゴールポストの整備状況について現状を

伺う。 

 

（３）子育て支援のと

りくみについて 

中学校卒業までの医療費無料化に向けて、現在の進捗状況を

伺う。 

 

（４）災害対策につ

いて 

 

真玉橋の急傾斜地崩壊危険個所の現況と対策について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：要 正悟）1回目の質問形態【一問一答】 （９月 15 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）上田高架下の

有効利用につい

て 

進捗状況を伺う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

 

①オンライン授業について伺う。 

 

②保護者との連絡手段のペーパーレス化について伺う。 

 

③中学校での「部活動実態調査」について伺う。 

 

④指導主事の人数について伺う。 

 

（３）学童設置につ

いて 

①現在の状況を伺う。 

 

②今後の計画について伺う。 

 

（４）自治会について 

 

①現在市内の加入率等も含めた現状について伺う 

 
②小規模自治会への支援について伺う 
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通告番号 9 

（質問者：伊敷 光寿）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 15 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロ ナウイ

ルス感染症につ

いて  

①これまでのワクチン接種の実績を伺います。 

 

②令和３年６月第３回定例会以降、どのような態勢で取り組み、ど

のような課題と是正すべき点が明らかになったか伺います。 

 

③接種対象年齢の拡大による課題や問題点など伺います。 

 

④職種による優先接種について伺います。 

 

⑤PCR 検査費用補助事業を伺います。 

 

⑥沖縄労働局発表（失業率・最低賃金）について伺います。 

 

（２）豊見城市キ ッズ

ランチ応援事業に

ついて 

①事業予算を伺います。 

 

②事業目的を伺います。 

 

③登録店舗の反応を伺います。 

 

④保護者の反応を伺います。 

 

⑤実施後の成果を伺います。 

 

（３）道路行政につ

いて 

①昨年から現在まで大雨による地滑りや、土砂崩れ被害について

伺います。 

 

②県道７号線（豊見城消防本部斜め向かい歩道）の土砂崩れにつ

いて伺います。 

 

(４ )与根西部土地区

画整理事業につ

いて 

①事業の進捗状況について伺います。 

 

②今後の計画を伺います。 

 

③与根体育施設の土地利用や方針を伺います。 

 

（５）FC 琉球ビーチ

サッカークラブに

ついて 

①市長表敬訪問の内容を伺います。 

 

②内容を踏まえ見解を伺います。 
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通告番号 10 

（質問者：真栄里 保）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 15 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナの対

応について 

①救急搬送について伺う。  

（ア）救急搬送で待機となった件数について伺う。  

（イ）中等症以上の患者数について伺う。  

（ウ）救急隊員の超過勤務状況について伺う。  

 

②妊産婦の不安解消の取り組みについて伺う。  

 

③自宅療養数とその対応について伺う。  

 

④ワクチン接種について伺う。  

（ア）接種状況とその後の見通しについて伺う。  

（イ）副反応疑いの件数について伺う。  

（ウ）教師や保育士などのワクチン接種率向上の取り組みについ

て伺う。 

 

⑤PCR 検査について伺う。  

（ア）学校や保育の現場で定期的な PCR 検査を行うことについ

て伺う。  

（イ）市内で PCR 検査を行うことについて伺う。 

 

（２）コロナに伴う 支

援について 

①生活保護について伺う。 

 

②国保税の状況について伺う。  

 

（３）市長公約との関

連について 

①ふるさと納税の取り組み状況について伺う。 

 

②給食費の無償化についての考えを伺う。 

 

③学校給食の段階的無償化を進めることについて伺う。 

 

（４）災害避難につ

いて 

①市が定める避難場所について伺う。 

 

②そのうち一時避難場所について伺う。 

 

③マニアルと体制について伺う。 

（５）饒波川の環境

保全と活用につい

て 

①水質はどう改善されているか伺う。 

 

②環境保全の責任はどこにあるのか伺う。  

 

③市民の憩いの場として整備し、釣り場も設置することについて伺

う。  
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通告番号 11 

（質問者：徳元 次人）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（1）学校教育につい

て 

①コロナ禍における休校措置を考慮し、オンライン授業環境を早

急に整えるべき。見解を伺う。 

 

②生徒用端末はタッチペン活用すべき。予算計上可能か伺う。 

 

③コロナ禍における青少年国際交流事業について対応方針を伺

う。 

 

（2）農業振興につい

て 

施政方針で示した「スマート農業の活用実施」について効果を

伺う。 

（3）安全安心まちづ

くりについて 

市内通学路、都市公園、各主要交差点において防犯環境を構

築することは重要である。防犯カメラ設置事業を実施すべきだが、

見解を伺う。 

 

（4）行政ＤＸ化につ

いて 

①市で把握している防災情報システムと国の情報はどのように共

有しているか伺う。 

 

②オンライン申請や窓口デジタル化実施に向けた課題を伺う。 

 

（5）地方創生につい

て 

①分析についてＲＥＳＡＳとＶＲＥＳＡＳを活用し政策判断に反映し

ているか伺う。 

 

②本市の第６次産業策を伺う。 

 

（６）殺処分ゼロにつ

いて 

犬猫殺処分ゼロ事業に取組む財源確保を目的に使徒限定ふる

さと納税の項目を新設すべき。見解を伺う。 

 

（７）人事について 今年度の度重なる人事異動については異例の事態である。計

画性のない場当たり的な人事異動により職員が疲弊していると感

じられるが、反省を踏まえ今後の進め方を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：宜保 龍平）1回目の質問形態【一問一答】  （９月 16 日第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 
（1）市の鳥制定につ

いて 

①これまで３月・６月議会の一般質問において、制定の意義を訴え

てきましたが、市長は今現在、制定の意義に対するこれまでの

訴えをどのように受け止めているのか見解を伺います。 

 

②市の鳥制定へ向けた調整として、令和３年６月議会からこれまで

の取り組み状況と、これからの取り組み内容を伺う。 

 

③制定に要する予算と期間を伺う。 

 

④絶滅危惧種の鳥を市町村の鳥として制定している事例があるが

本市は把握しているのか。把握しているのであれば、その制定

の意義をどのように理解されているのか伺います。 

 

（2）沖縄振興策につ

いて 

①現行の沖縄振興特別措置法において、沖縄の特殊事情が謳わ

れているが、改めて市長としてその意義や必要性をどのように認

識されているのか。以下の特殊事情に対する本市の見解を伺

う。 

（ア）地理的事情について伺います。 

（イ）自然的事情について伺います。 

（ウ）社会的事情について伺います。 

（エ）歴史的事情について伺います。 

 

②市長は沖縄振興特別措置法の目的をどのように認識されている

のか伺います。 

 

③沖縄振興特別措置法の目的に対して、本市はどこまで達成が

出来ているのか現状を伺います。 

 

④以下の沖縄振興策について、本市の取り組み状況を伺います。 

（ア）支援を必要とする人を特定し、速やかに支援を提供する行

政のデジタル化について伺います。 

 

（イ）様々な産業の生産性向上へ向けた新技術の導入、情報通

信産業を支えるＩＴ人材の育成について伺います。 

 

⑤令和４年度において、一括交付金が減額された場合特にソフト

（教育）関連の予算措置を本市としてどのように対応していくの

か見解を伺います。 
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（3）子ども医療費無

料化について 

①高校卒業まで医療費を無料化にすると市長は公約に掲げてい

ますが、国の国保に対するペナルティー解除や沖縄県からの支

援が無くても無料化にするのか市長の見解を伺います。 

 

②市長はこれまでの議会の中で高校卒業までの医療費無料化を

任期内に行うと答弁されたこともあるが、今の状況からすると任

期内に行う様子が見られない。任期内に出来ない要因は財源

なのか伺います。 

 

③沖縄県は令和４年度から中学校卒業までの医療費を支援すると

されているが、県は国のペナルティー分も含めて支援を行う考え

なのか見解を伺います。 

 

④中学校卒業まで医療費無料化とした場合に想定される国保に

対する国のペナルティーなどの影響額を伺います。 

 

⑤中学校卒業までの医療費無料化を令和４年度から行うにあたっ

て、システム改修や受け入れ体制など医療機関との調整状況を

伺います。 

 

（4）本市の財政につ

いて 

①R1 年～R3 年の経常収支比率を伺う。 

 

②現在の財政調整基金の残高を伺う。 

 

（5）コロナウイルス

対策について 

新型コロナウイルス感染症緊急経済対策の中で、夏休みの期間

に開始されたキッズランチについて以下を伺う。 

①どのように議論をされて決定したのか伺う。 

 

②キッズランチ開始においての業務委託費用を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：川満 玄治）1回目の質問形態【一問一答】 （９月 16 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナワク

チンについて 

①６月に提出した要望書について伺う。 

②高齢者のワクチン接種について伺う。 

③ワクチン誤接種についての市の対応を伺う。 

（２）職員の服務・定

数・任用給与等・

人事関連につい

て 

 

 

①職員の休職について 

（ア）過去５年間と現時点での休職者数について伺う。 

（休職内容と数について職名毎の資料を求める） 

（イ）療養休暇への対応について伺う。 

（ウ）市としての予防策はどのような事をしているか伺う。 

 

②人事について 

（ア）人事異動の基準や異動によるメリットはあるのか。 

（イ）今年度は年度途中に頻繁に人事異動があり職員をはじめ

市民も不信感を持っている。４月の定期人事異動の際に熟

慮せずにやっているみたいだがその経緯を伺う。 

（ウ）保健師の追加募集について伺う。（採用試験） 

（エ）過去５年間の退職者と新規採用者について、山川市政にな

り大幅な職員増となりましたが、職員適正化計画との整合性

を伺う。 

（オ）豊見城市職員定数について伺う。 

（類似団体：定員管理調査） 

（カ）過去５年間の時間外勤務手当と給与月額に対する比率と

職員１人当たりの実質歳出額について伺う。 

 

③パワハラについて 

調査方法やメンバーについて伺う。 

（３）道路行政につ

いて 

県道７号線平良大橋下の有効利用について、進捗状況を伺う。 

 

（４）「監査」につい

て 

①市の監査委員の役割や監査意見書とは、どのようなものか。代

表監査（または監査委員）に直接伺う。 

 

②山川市政の監査（本来の職務権限に基づく監査・特別な職務権

限に基づく監査）において、これまで監査委員が、市長部局（職

員）に対し直接指導・指摘（文書・口頭を含む）した案件がある

か。あるのなら具体的にどのような指導・指摘をおこなったのか

伺う。 

 ※公表された監査意見書等は省く 

 

③市（市長部局）は、監査の意見は無視できるものなのか。また、

提出された監査意見書に対して市の意見・個人的な意見にか

かわらず、考えを述べることが出来るのか。代表監査（監査委

員）に直接見解を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：楚南 留美）1回目の質問形態【総括質問】 （９月 16 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナウイ

ルスワクチン接種

事業について 

①本市、ワクチン接種の進捗状況と今後のスケジュール及び課題

等について伺う。 

 

②集団接種会場にて「ワクチン接種をされた方」と記された用紙を

接種後配布していますが、目的について伺う。 

 

③集団接種会場において、救急搬送された件数について伺う。 

 

④８月７日、市立中央公民館にて行われた集団接種で４３８人中６

人に誤って生理食塩水のみを注射するという事案が発生しまし

た。 

再発防止策及びその後の接種者への対応について伺う。 

 

⑤令和３年６月定例会一般質問にて、本市は、令和３年６月時点

で６５歳以上の高齢者に対する接種率が４１市町村中最下位で

あることから高齢者や障がい者にも優しく対象となる市民への早

急な接種を目指し、打ち手不足でも効率的に接種を進めること

のできる福岡県宇美町で実施されている「高速大名行列方式」

を本市、集団接種会場でも取り組むべきと提言しました。 

その後、全会一致で可決された「あらゆる策を講じ早期に改

善を求める決議案」の中にも明記されていますが、未だ実施に

至っていないことから、これまでの検討内容、課題等実施に至っ

ていない理由を詳しく伺う。 

 

（２）新型コロ ナウイ

ルス感染症流行

による救急業務の

現状について 

①新型コロナウイルス関連や疑い搬送件数及び陽性者搬送件数

について伺う。 

 

②新型コロナウイルスの流行によって生じた救急活動の変化につ

いて伺う。 

 

③救急隊員を感染から守る対応はどのように行われているのか、ま

た、感染予防対策の課題について伺う。 

 

④感染防止資機材の備蓄状況について伺う。 

 

⑤消防職員が新型コロナウイルスに感染した場合の対応策につい

て伺う。 
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（３）市民が安心し て

暮らせる消防体制

の強化について 

①令和２年及び令和３年直近の出動件数について伺う。 

 

②令和２年及び令和３年直近の非常招集件数及び延べ人数、一

日平均の非常招集人数について伺う。 

 

③国の整備指針に基づく本市消防職員算定数及び現員数、充足

率について伺う。 

 

④令和２年度から令和４年度までの消防体制計画に基づき令和４

年度も消防職員体制の強化を図るべきと考えるが当局の見解を

伺う。 

 

⑤消防職員は採用されてから現場での業務に就けるまでに一年も

の時間を要することから非常招集が常態化していることも踏ま

え、退職者を見据えた定数外採用をすべきと幾度も提言し令和

2 年４月 1 日より改正条例も施行していますが未だ実施されてい

ません。 

実施に至っていない具体的な見解について伺う。 

 

（４）コロナ禍での本

市における高齢

者フレイル予防に

ついて 

コロナ禍において、外出自粛の影響により生活が不活発にとな

り、とりわけ高齢者の方々の心身機能の低下や介護認定の変化、

認知症の悪化などが懸念されていることから以下の内容について

伺う。 

①コロナ禍における現状をどのように把握されているのか伺う。 

 

②コロナ禍前とコロナ禍の中で介護度の重症化の進行と数字上の

相関関係があるのか伺う。 

 

③コロナ禍でのフレイル予防の実施状況と取り組みについて伺う。 

 

④フレイル予防の啓発活動について伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：瀬長 恒雄）1回目の質問形態【一問一答】 （９月 16 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）住宅リフォーム

支援事業につい

て 

 

①事業の内容と経済効果について伺う。 

 

②今年度の応募、および採用状況について伺う。 

 

③来年度に向けた取り組みについて伺う。 

（２）文化財行政に

ついて 

①文化財や資料の収集、保管、展示等の現状を伺う。 

 

②デジタル博物館事業について 

(ア)事業の目的を伺う。 

(イ)事業の進捗状況を伺う。 

(ウ）デジタル化した資料をどのように活用していくのか伺う。 

 

（３）特別障害者手

当について 

 

①制度の内容を伺う。 

 

②豊見城市で受給している方の人数を伺う。 

 

③市民に対して、制度の周知を図るべきだと考えるが、見解を伺

う。 

 

（４）給食センターの

分離、新設につい

て 

①現在の学校給食の供給数を伺う。 

 

②給食センターの設備や献立等における課題を伺う。 

 

③給食センターの分離、新設が求められていますが、教育委員会

としての方針を伺う。 

 

（５）災害復旧につ

いて 

①県道 7 号線（消防署向かい)の崩落箇所の復旧の取り組みにつ

いて伺う。 

 

②市道 1４号線（渡橋名貯水タンク近くの北側斜面）の崩落箇所の

復旧の取り組みについて伺う。 

（６）与根体育施設

損失補償費につ

いて 

①与根体育施設の野球場、及びサッカー場の施設整備の時期、

施設整備工事費について伺う。 

 

②損失補償算定額について、区画整理組合の事業計画及び資金

計画の中で提示されると考えるが、どの部署で確認を行ったの

か伺います。 

 

③保留地処分した野球場の損失補償費について、豊見城市の公

有財産規定に基づいて手続きが適切に行われていたか伺いま

す。 
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通告番号 16 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【一問一答】 （９月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）与根体育施設

設置条例につい

て 

①予算を伴う条例改正を野党市議が行いましたが、市長サイドとの

事前調整はあったのか伺う。 

 

②地区計画に反し、区画整理事業の土地利用を見直したことにな

るが、市長は許可をしたか伺う。 

 

③執行機関である教育委員会との事前調整はあったのか伺う。 

 

④３月議会にて条例改正された後、条例廃止案は提出されていま

せんが、条例改正をどのように執行部は受け止めているのか伺

う。 

 

⑤条例改正によって体育施設として追加された字与根 50 番地 30

の土地について、追加前の普通財産を教育部長が所管し、教

育財産に用途変更しているが、教育部長による一連の手続き

は、地方自治法及び市の公有財産規則に基づいた適正な手続

きと考えるのか伺う。 

 

⑥与根体育施設の管理費が予算処置されていないにも関わらず、

シルバー人材センターへの業務委託が行われ、予算なし執行と

指摘してきたが、教育委員会と市長部局で考え方の相違をどの

ように整理し、予算なし執行はどう解決したのか伺う。 

 

⑦前教育長は連合審査で「区画整理事業は条例が廃止されない

以上教育長が管理者で、日常管理の権限は教育長にあるの

で、私が組合と協議することは教育長の権限行使」と述べている

が、教育長の権限で区画整理事業を進めるという法的根拠を伺

う。 

 

⑧前教育長は、補償算定業務に参加しないと表明していたが、教

育部の現時点での考えはどうか伺う。 

 

⑨サッカー協会が市長及び教育長に要請書を提出していますが、

その内容について伺う。 

 

（２）与根西部土地

区画整理事業に

ついて 

 

①市道 286 号線を公共施設とした根拠について伺う。 

②市道 286 号線の形質の変更について伺う。 

（ア）道路予定区域内でどのような行為が制限されるのか。 

（イ）沖縄県の開発行為の制限において、土地区画形質の変更

とは、地目が宅地以外の土地を宅地に変更とあるが、形質

の変更の定義について伺う。 



- 23 - 

（３）就学援助につ

いて 

①法的な根拠がなくなった民生委員の助言をやめる考えはない

か。 

 

②認定において共働き・借家住まいを条件とする事をやめる考え

はないか。 

 

③入学準備金の支給を１月頃に改善できないか伺う。 

 

（４）いじ め自殺裁判

について 

①裁判の進捗状況について伺う。 

 

②和解を検討する考えはないか伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：新垣 繁人）1回目の質問形態【一問一答】 （９月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①コロナ禍による臨時休校時のオンライン授業等について以下を

伺う。 

（ア）本市における通信障害の状況や対応策等について伺う。 

（イ）受験生である中学３年生の分散登校について本市の見解を

伺う。 

②市内小中学校への検温器の設置状況を伺う。 

 

③学校関連予算と PTA 予算について、草刈り作業や学校施設か

ら生じる廃棄物等の処分代又、消耗品や備品代は基本、学校

関連予算で対応すべきと考えるが、予算措置を含め本市の見

解を伺う。 

 

④クラブ活動における小学校運動場等の利用について６月議会で

質問をしましたが、その後どのような検討がされたのか、現在の

状況を伺う。 

 

⑤市内中学校の制服等を再利用するなど、おさがりネットワークを

拡充する必要があると考えるが、本市の取り組み状況を伺う。 

 

（２）災害対策につ

いて 

①今年度の被害状況と今後の対応策について以下を伺う。 

（ア）浸水状況と対応策について伺う。 

（イ）冠水（畑や道路）の状況と対応策について伺う。 

（ウ）土砂災害の状況と対応策について伺う。 

 

②災害時の組織体制を伺う。 

 

（３）与根体育施設

（サッカ ー場）に

ついて 

①歳入項目が無いなか利用料金が発生している事に対して、これ

まで議会においても早急に予算措置を含め対応すべきだと訴え

てきました。条例が存続するにも関わらず流用等、予算措置がさ

れていないことに対して監査委員の見解を伺う。 

 

②上物除却及び移転等に対する協議や補償算定の内容を伺う。 

 

③議案第３２号一般会計補正予算（第４号）において、債務負担行

為としてスポーツ拠点エリア基本構想策定委託料（令和３年度

～令和４年度）10，978 千円が計上されているが、サッカー専用

施設はスポーツ拠点エリアに整備することで確定なのか伺う。 

 

④跡地利用について、現在どのような調整が行われているのか状

況を伺う。 
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（４）市政運営につ

いて 

①山川市政になってから、これまでに本市職員労働組合から市長

に対して、どのような要請等があったのか要請内容を伺う。 

 

②本市職員労働組合からの要請等に対して、どのような回答や対

応をされたのか伺う。 

 

③コロナ禍の中、豊見城市体育協会やシルバー人材センター等

への本市管理職の派遣は控え、内部組織を強化する必要があ

ると考えるが見解を伺う。 

 

④職員が疲弊している中、参事監配置や派遣を含め、管理職ポス

トを増やしているが、参事監の特命事項の内容等を伺う。 

 

⑤管理職を含め、職員の精神的な療養休暇が増えているが、組織

として何が起こっているのか状況を伺う。 

 

⑥これまで職員を対象にリーダー研修等も行ってきたと思うが、改

めて管理職等に対して市長が描くリーダー像を伺う。 

 

⑦職場内パワハラについて以下を伺う。 

（ア）パワハラとは何か、改めて市長の見解を伺う。 

（イ）パワハラの定義について市長の見解を伺う。 

（ウ）本市役所内におけるパワハラの件数等、状況を伺う 

（エ）パワハラに対する処分内容を伺う。 

（オ）市長室等で市長が職員に対してパワハラを行っているとの

声が聞こえるが心当たりはあるのか伺う。 

 

⑧急遽、保健師の採用試験を行っているが経緯等、内容を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：大城 吉徳）1回目の質問形態【総括質問】 （９月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）コロナウイ ルス

感染症について 

 

①ワクチン接種について 

(ア)65 歳以上、５０歳から 64 歳、３０歳から４９歳、２０歳から２９

歳、12 歳から１９歳のそれぞれの 1 回目、２回目の接種率は

どうなっているのか伺う。 

（イ）12 歳以上の希望する全ての方々への接種はいつ頃終える

計画か伺う。 

（ウ）12 歳以下のワクチン接種の今後の見通しについて伺う。 

 

②市内小中学生の感染状況について 

（ア）感染者数は、それぞれ何名か伺う。 

（イ）学校内ではどの様な感染対策を行っているのか伺う。 

（ウ）学校生活の変化でストレスを抱えた子供たちのケアはどの

様に対応しているのか伺う。 

（エ）今後、コロナやインフルエンザ等、様々な感染症による学級

閉鎖、学年閉鎖、学校閉鎖などの事態にも対応出来るよう

日頃からいつでもタブレットによるオンライン授業が出来るよ

う準備する必要があると思うが見解を伺う。 

 

（２）保育行政につ

いて 

①新設予定の４認可保育園の進捗状況について伺う。 

 

②認可取得がなされていない園はあるのか伺う。 

 

③４園とも新年度開園は間に合うか伺う。 

 

④保育士や事務員、園医、調理員、防火管理者等々開園に向け

た事前準備はどこまで掌握しているのか伺う。 

 

⑤それぞれの定数は何名か伺う。 

 

⑥園児一人当たりの市の負担額はいくらか伺う。 

 

（３）学校給食費無

償化について 

去った６月議会で提案した、きょうだい児３人目から無償にした

場合、食材の牛乳を無償にした場合、米やパンの主食を無償にし

た場合、おかずを無償にした場合、それぞれ予算はいくら必要に

なるのか伺う。 

 

（４）豊見城警察署

豊見城詰所の跡

地利用について 

 

 

現在どの様に取り組んでいるのか伺う。 
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（５）県道整備につ

いて 

県道２５６号線豊見城糸満線の拡幅整備について 

（ア）進捗状況について伺う。 

（イ）住民説明会の予定はあるのか伺う。 

（ウ）沿道の住民からは、車で右折や反対側に横断が出来るよう

中央分離帯を何箇所か開けてもらいたいとの要望がある

が、県と調整してもらいたいが見解を伺う。 

 

（６）農業振興策に

ついて 

①市の農業のハード面、ソフト面それぞれの現状と課題について

伺う。 

 

②耕作放棄地の現状と課題について伺う。 

 

③ハウス補助事業の取り組みについて伺う。 

 

④老朽化したハウスの修繕費の補助メ二ューはどの様なものがあ

るか伺う。 

 

（７）公営住宅の申

請手続きについて 

保証人を付けなくても申請手続きが出来るようにすべきだと思う

が見解を伺う。 

 

 


